



# 5 Minute Safety Talk

## Comité de seguridad

### EL PODER DE LOS EQUIPOS DE SEGURIDAD

Tener un equipo de seguridad es beneficioso por varias razones. Ayuda a proteger el activo más importante de una organización: sus trabajadores. Todos merecen volver a casa del trabajo cada día con la misma seguridad con la que llegaron. Se necesita pasión y dedicación para ayudar a que eso suceda.

Los equipos de seguridad son una forma de mostrar cuánto la organización y el liderazgo valoran el medio ambiente, la salud y la seguridad. También es una excelente forma de involucrar a los trabajadores de todos los sectores para que trabajen juntos en la construcción de una verdadera cultura de seguridad. Sin embargo, para ser eficiente, el grupo necesita tener enfoque y estructura.

Preferentemente, un equipo de seguridad debería tener alto rendimiento. Los niveles gerenciales más altos deben apoyar y empoderar a este equipo. Este debe enfocarse en la actividad y en los resultados. Debe actuar bajo el asesoramiento de profesionales de la seguridad, pero extender el papel de líder de seguridad a otros. Por último, debe funcionar de manera continua y estar alineado con los objetivos generales y la misión de su organización.

### EQUIPO DE SEGURIDAD: PRIMEROS PASOS

Para comenzar, determine el propósito del grupo, el alcance de lo que el equipo abordará y la autoridad que tiene el grupo para tomar decisiones. Luego, elija miembros del equipo y describa los roles y responsabilidades. Identifique cuántos representantes se necesitan en el equipo y quién podría ser el más adecuado. Reclute a los que serán los más entusiastas. También es bueno tener representantes de toda la organización. Tener distintas perspectivas ayudará a lograr resultados más valiosos. Si la organización es grande, cree como mínimo un equipo en cada ubicación, instalación o departamento.

Es importante determinar los objetivos SMART para el equipo: específicos, medibles, orientados a la acción, realistas y con límite de tiempo. El equipo tiene que saber lo que quiere lograr, para poder medir su progreso y trabajar para mejorar constantemente.

Decida con qué frecuencia deberá reunirse el grupo, así como quién establecerá el orden del día y tomará notas. Asegúrese de que los proyectos se asignen a personas o grupos específicos, para que alguien pueda informar sobre el progreso en la próxima reunión. Es importante capacitar a los miembros del equipo sobre lo que necesitan saber, ya que existen diferentes niveles de conocimiento y exposición a la seguridad. Los miembros del equipo deben poder depender unos de otros y desarrollar la confianza dentro del grupo.

*(continuación)*



**Proud Member**

## PARTICIPANTES DEL EQUIPO DE SEGURIDAD

Como mencionamos anteriormente, haga que participen miembros de distintos departamentos o áreas. Reclute a personas con diferentes niveles de autoridad, incluida la representación gerencial. La participación de los líderes ayudará al equipo a garantizar los recursos y la participación necesarios para que los proyectos avancen. Incluya a personas con diferentes habilidades, experiencia y conocimientos.

Dentro del equipo, elija coordinadores para ayudar a que todo funcione a la perfección. Esta(s) persona(s) debe(n) presidir el grupo durante un período de tiempo determinado para no agotarse. Las personas que se unan al equipo deben asistir a todas las reuniones y ser puntuales. Querrá contar con miembros que no solo ocupen un puesto, sino que participen activamente y hagan aportes positivos. La personas tienen que saber que está bien hablar, incluso cuando no están de acuerdo. Los miembros deben ser respetuosos entre sí, practicar buenas habilidades de escucha y la resolución cooperativa de problemas. Si a una persona se le asigna un proyecto, debe seguirlo y estar preparado para informar al grupo sobre el progreso.

***Ser parte de un equipo de seguridad capacitado y comprometido es una forma emocionante de marcar la diferencia en una organización. Trabajando juntos podemos mantenernos seguros.***

## TAREAS DE LAS QUE SE ENCARGAN LOS EQUIPOS DE SEGURIDAD

Las tareas en las que trabaje el equipo de seguridad serán específicas para cada organización, pero los temas pueden incluir:

- evaluar y controlar los peligros.
- desarrollar o actualizar normas, políticas y procedimientos de seguridad.
- facilitar la educación sobre seguridad y salud.
- comunicar las iniciativas del equipo de seguridad en toda la organización.
- desarrollar, implementar y gestionar planes de acción para mejorar la seguridad.
- mantener actualizada la capacitación específica para el puesto de trabajo.
- revisar la evolución y acciones correctivas de las lesiones e incidentes en el lugar de trabajo.
- motivar a los empleados para mejorar la cultura de seguridad.
- realizar inspecciones de seguridad y salud.
- construir procesos continuos de seguridad y salud.



members get more®

[nsc.org/members](https://nsc.org/members)

Proud Member